
En el marco del informe del 
Jefe de Gobierno, Martí Batres, 
diputados de oposición señalaron 
que todo lo dicho por el morenista 
son mentiras. “La inseguridad 
persiste en la Metrópoli, el 92% 
de los delitos no se denuncian y se 
ha normalizado la violencia que se 
vive en las calles. Aquí es dos veces 
más probable que te asalten o que 
te extorsionen que cualquier otro 
lugar en el país”, señalan. >> 6
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Nace Alimentación para el Bienestar

Genaro García Luna dijo ser 
inocente de los delitos que le 
imputan, al tiempo que señala 
al presidente Andrés Manuel 
López de tener supuestos nexos 
con el crimen organizado. >>  7

CDMX, paraíso para la extorsión 
y la violencia; critican a Batres

https://eldiaoficial.com

AMLO tiene nexos 
con cárteles: GL

Claudia Sheinbaum 
Pardo, dio a conocer, que 
una vez que comience 
su mandato fusionará 
Segalmex y Diconsa, para 
formar Alimentación 
para el Bienestar, y que 
dicho organismo estará 
a cargo de María Luisa 
Albores González. Evitó 
el tema de la corrupción 
y el fraude que pesa en 
Segalmex. Borrón y aquí 
nada pasó. >> 3
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Algo más que palabras 
 La vida, por si misma, es un sinfín de espacios y una pluralidad 

de latidos. La uniformidad es la propia muerte, que nos deja sin palabras 
y sin búsqueda. Ciertamente, cada cual somos únicos, pero al mismo 
tiempo requerimos de un profundo espíritu de comunión, que es en 
realidad lo que nos hace crecer, para poder alcanzar la ansiada meta de 
lo armónico. Por desgracia, las tres cuartas partes de los mayores con-
flictos tienen una dimensión pedagógica. Superar las divisiones entre las 
culturas, y sus variados cultos semánticos, es una necesidad para poder 
lograr una estabilidad vinculante y un desarrollo justo. Desde luego, te-
nemos que oírnos, escucharnos más y entendernos con abecedarios de 
corazón y no de mercado. El tronco está en el amor, donde se enraízan 
todos los pensamientos; hasta el extremo que, únicamente en el amar, 
florecen los lenguajes.

Esta cohesión requiere de todos los cuidados y de todas las mentes 
humanas; puesto que así es, como restableceremos la concordia y el 
sentido de pertenencia. Por eso, tan importante como movernos es 
reencontrarnos, con el espíritu fecundo del abrazo permanente y de la 
entrega constante. No olvidemos que el 89% de los conflictos actuales 
en el planeta se producen en países con escaso diálogo intercultural; de 
ahí lo vital que es reforzar las conexiones y el brío cooperante. Planificar 
nuestra vida, según nuestros esquemas, seguridades y gustos es la mayor 
de las torpezas. Lo que verdaderamente nos realiza como seres pensan-
tes, es el permanente espíritu generoso, la novedad que nos participan 
nuestros propios semejantes, para abrirnos a los suyos y no encerrar-
nos. Al fin y al cabo, el futuro pertenece a quienes cimentan en la belleza 
de sus sueños, la hacienda de sus latidos ofrecidos.

Indudablemente, la mayor desgracia es que al niño ya no se le deja ser 
niño, ni al joven abrazar anhelos, ni a los que caminan por el atardecer 
de sus vidas, reconquistar la ilusión de sentirse vivos. La humanidad es 
el conjunto, no el privilegio de algunos atrincherados en sus estructu-
ras caducas, que han perdido la capacidad de respuesta. Quizás, tenga-
mos antes que sentirnos familia, para no caer en la imposición de nada. 

La diversidad nunca provoca conflicto, más bien es una invocación a la 
apertura, a vivir la novedad superando todo exclusivismo. Es cierto, que 
nadie tiene la verdad absoluta. Dejemos que cada cual pueda expresarse. 
Ojalá el sector cultural y creativo, que aún no ocupa el lugar que merece 
en las políticas públicas y de cooperación internacional, se activase mu-
cho más, al menos para proteger nuestra infinidad de corrientes, sobre 
todo aquellos grandes pulsos de bien. 

En todo caso, quien vive sin oír ni compartir, no puede decir que vive. 
Realmente, uno existe en la exploración de hallarse consigo junto a los 
demás, tras prestar atención y luego meditar. En absoluto olvidemos, 
que todos aprendemos de todos. La diversidad ilustrativa es una fuerza 
anímica,  no sólo en lo que respecta a nuestro interior, sino como medio 
a considerar para reducir nuestras propias miserias humanas. Combatir 
la polarización y los estereotipos para mejorar el entendimiento y la 
cooperación entre los ciudadanos, puede que sea nuestra gran asignatu-
ra pendiente, en una sociedad verdaderamente endiosada como jamás. 
Precisamente, nuestra continuidad como linaje, va a depender de ese 
espíritu sistémico que tiene que universalizarse, con vínculos fraternos, 
sin obviar la propia singularidad de cada cual.

El camino de la conciliación es largo, peliagudo también, pero es ancla 
de garantía para todos los pueblos. A las muchas señales de amenaza, y 
a medida que nuestra comunidad global debe reexaminar nuestra re-
lación, tanto entre sí como con el mundo natural, una cosa es cierta: a 
pesar de todos nuestros avances, continuamos dependiendo por com-
pleto, ya no sólo de nuestros semejantes, también de los ecosistemas 
saludables y vibrantes. En consecuencia, todo ello pasa por respetar, 
proteger y reparar nuestra comunión heterogénea, así como nuestra 
riqueza biológica plural. La propuesta de caminar unidos, hermanados 
todos, debe hacernos despertar de la pasividad. No es tiempo para la 
indiferencia. La consanguineidad mística nos enlaza con el mejor tono, 
al timbre de la bondad. Por otra parte, nos pertenece la vida; y, la savia 
misma, es pertenencia de esperanza. Que nadie nos la sustraiga, pues.
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Nace Alimentación para el Bienestar
NACIONAL

* Sheinbaum anuncia fusión de Diconsa y Se-
galmex 

Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta electa 
dio a conocer, que una vez que comience su 
mandato el próximo 1 de octubre, fusionará 
Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) y 
Diconsa, para formar Alimentación para el Bien-
estar, y que dicho organismo estará a cargo de 
María Luisa Albores González.

La futura jefa del Ejecutivo señaló que juntar 
a ambas instancias es derivado de los problemas 
que tuvo Segalmex, por lo que remarcó que era 
crucial unir las unidades en una sola, ello para 
permitir que todas las tiendas Diconsa ahora pa-
sen a llamarse Tiendas del Bienestar, cuyo énfasis 
radicará en que ofrecerá precios de garantía.

“Quería platicarles que hemos estado tenien-
do reuniones con el gabinete. Hoy tuve reunión 
con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Ru-
ral (Sader). Les comento que vamos a fusionar 
lo que sería Segalmex con Diconsa para hacer 
una sola unidad (...) en donde estén todas las 
tiendas”, expresó Sheinbaum Pardo. 

La exjefa de Gobierno de 2018 a 2023 abundó 
que Albores González tiene vasta experiencia en 

el ramo de la pequeña producción y por ello 
empezó a coordinarse con el Julio Berdegué Sa-
cristán, próximo encargado de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader).

Respeto a Leonel Cota Montaño, actual di-
rector de Segalmex, la próxima mandataria in-
dicó que será subsecretario en la Sader.

“Ella (María Luisa Albores) tiene muchísima 
experiencia en el campo, particularmente con la 
pequeña producción, viene de una cooperativa 
que se llama Tosepan y conoce muchísimo. Ya 
está en coordinación con Julio Berdegué, será 
algo muy bueno, porque se va a fortalecer el 
vínculo entre la comercialización y el produc-
tor, principalmente en algunos productos como 
el frijol, café, cacao miel”, aseveró Sheinbaum 
Pardo.

Con base en la mandataria electa, Alimenta-
ción para el Bienestar también tendrá un víncu-
lo con la producción del programa Sembrando 
Vida.

Sheinbaum Pardo evitó nuevamente mencio-
nar las razones de la desaparición de Segalmex, 
pero basta recordar que este organismo en-
frenta acusaciones de fraude.

Derivado de este asunto, René Gavira Se-

greste, extitular de Segalmex, fue vinculado a 
proceso por los delitos de delincuencia orga-
nizada con la finalidad de cometer operaciones 

con recursos de procedencia ilícita y pecu-
lado, derivado del desfalco por más de 142 
millones de pesos a Diconsa.

Presumen sólidas bases en seguridad nacional 

En materia de seguridad, el gobierno 
del presidente Andrés Manuel López 
Obrador ha tenido avances que sientan 
“una sólida base” para el trabajo que 
realizará el próximo gobierno de la pre-
sidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, 
aseguró ayer la secretaria de Seguridad, 
Rosa Icela Rodríguez.

La funcionaria, designada por 
Sheinbaum Pardo como su secretaria de 
Gobernación, presentó en la conferencia 
de prensa matutina de López Obrador 
el último informe quincenal del gabine-
te de Seguridad del tabasqueño y afirmó 
que esta administración cierra con una 
caída del 19 por ciento en el número de 

homicidios dolosos respecto a las cifras 
de 2018, con un decremento en la inci-
dencia de todos los delitos, mientras que 
la percepción que la población tiene de la 
inseguridad también tiene una baja.

“La forma de gobernar en México sí 
ha tenido un impacto positivo en la po-
blación”, aseguró la funcionaria, que es-
tuvo acompañada por los secretarios 
de la Defensa Nacional, Luis Cresencio 
Sandova, y de la Marina, Rafael Ojeda. 
Afirmó que se ha construido “una sólida 
base para el nuevo gobierno de la próxi-
ma presidenta Claudia Sheinbuam”

“Gracias señor Presidente que nos ha 
enseñado la cultura de la paz por encima 

de la de la guerra”, agregó.
La secretaria Rodríguez presentó el in-

forme “Diez cambios con impacto en la 
gobernanza nacional”, elaborado a partir 
de cifras del INEGI, en el que señaló que 
entre 2018 y 2022 en 27 entidades del 
país se redujo de manera simultánea la 
tasa de víctimas de delitos y el porcen-
taje personas en situación de pobreza y 
destacó que en ese periodo en ninguna 
entidad se incrementaron de manera pa-
ralela la pobreza y los delitos.

Añadió que en el primer semestre de 
2024 se registró una baja de 12.7 por 
ciento en el número de hogares víctimas 
de robo y extorsión en ciudades del país 
con respecto a 2018, al pasar del 38.6 por 
ciento en primer semestre de aquel año a 
25.9 en el primer semestre del año actual.

Señaló que mientras en diciembre de 
2018 el 73.7 por ciento de la población 
consideraba que era inseguro vivir en su 
ciudad, para junio de 2024 este porcenta-
je se redujo 14.3 puntos porcentuales y 
se ubicó en 59.4 por ciento.

En tanto, hubo una mejora en las expec-
tativa social sobre la delincuencia, afirmó 
la funcionaria, pues en el segundo trimes-
tre de 2018 el 68.3 por ciento de la po-
blación adulta pensaba que la delincuencia 
seguiría igual de mal o empeoraría, para 
el mismo periodo de 2024 es porcentaje 
bajó al 50.5 por ciento, lo que significa una 
caída de 17.8 puntos porcentuales, el nivel 
más bajo registrado en 43 trimestre.

Destacó que a cinco años de su creación, 
el 74.1 por ciento de la población adulta 
considera que ha sido efectivo el desempe-
ño de la Guardia Nacional en sus localidades.

Sostuvo que hubo reducciones en 
la tasa de actos de corrupción experi-
mentados por la población al realizar 
trámites por cada 100 mil habitantes, 
así como en la proporción de personas 
adultas que percibió la corrupción de 
manera frecuente.

Indicó que el 53.5 por ciento de la po-
blación adulta le da el más alto nivel de 
confianza al presidente López Obrador, 
según datos de marzo pasado.

Y agregó que el 59.1 por ciento tiene 
confianza en el gobierno federal, mien-
tras que en 2017 solo el 25.5 por ciento 
de los mexicanos expresaban confiar en 
la administración federal, lo que signifi-
ca un aumento del 132 por ciento en la 
confianza en el gobierno.

La secretaria de Seguridad añadió que 
según el reporte “Factores de confian-
za en las instituciones públicas” de la 
OCDE de 2023 el 54 por ciento de la 
población mexicana tiene alta o mode-
radamente alta confianza en el gobierno, 
lo que ubica a México por encima del 
porcentaje promedio de la OCDE, que 
es de 39 por ciento y solo por debajo 
de Suiza y Luxemburgo.

En el Salón Tesorería fue proyectado 
un video en el que se destacaron accio-
nes tomadas en los últimos seis años 
por el gobierno en materia de seguri-
dad, entre las que destacó que al final de 
agosto las cifras reflejan que ha habido 
una baja del 19 por ciento en el núme-
ro de asesinatos registrados en el país, 
mientras que delitos como el secuestro 
bajaron un 77 por ciento y el feminicidio, 
un 41.6 por ciento.
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·         Este periodo de 
deflación será sólo 
momentáneo debido a ola de 
inseguridad que ha detonado 
y se escala a lo largo del 
territorio nacional.

La Alianza Nacional de Pequeños Comercian-
tes (ANPEC) reporta la variación de precios de 
la Canasta Básica Alimentaria (CBA) de cuarenta 
y cuatro productos de agosto a septiembre del 
presente año, estudio de mercado realizado en 
los treinta y dos estados de la República con 
una muestra aleatoria domiciliada, ambulatoria y 
estratificada en más de 200 puntos de venta en 
tres niveles de consumo: alto, medio y popular.

El precio promedio de la CBA resultó en 
$1,875.76 con una variación a la baja de 1.10%, 
al disminuir su precio en promedio $20.81. Esta 
cantidad resulta por demás marginal, pues aun al 
perderse la tendencia al alza, los precios siguen 
estando altos.

Los cinco estados con la CBA más encareci-

Precios de la Canasta Básica Alimentaria siguen estando altos

Anuncia Antorcha II Jornada Nacional de Declamación 
* El 28 de septiembre, más de mil decla-

madores “revivirán” a decenas de poetas en 
todas las capitales del país.

A través de su Comisión Nacional Cultu-
ral, el Movimiento Antorchista dio a conocer 
la segunda edición de su Jornada Nacional 
de Declamación, que se llevará a cabo en to-
das las capitales de la República Mexicana el 
28 de septiembre y en el que participarán 
más de mil declamadores;  el evento se suma 
al propósito del antorchismo de fomentar 
en el pueblo marginado el espíritu de supe-
ración y lucha, así como de formar y educar 
a niños, jóvenes, colonos, obreros, campesi-
nos, estudiantes y profesionistas.

“El declamador debe entrar al entresijo 
de la poesía, declamar con amor y cuidar las 
palabras; el declamador es un recreador, le 
da vida a la letra escrita que está muerta y 
que el poeta dejó en su libro”, ha asegurado 
Aquiles Córdova Morán, líder nacional de la 
organización social, en su libro “Conferen-
cias Culturales”, en donde se encuentra una 
ponencia sobre la importancia de la poesía y 
la declamación. 

De acuerdo con la comisión organizadora, 
dicha jornada poética se realizará de mane-
ra simultánea en las diferentes capitales el 
sábado 28 de septiembre, con ocho cate-
gorías: “Infantil A” (que abarca de la etapa 

preescolar hasta los 8 años), Infantil B (de 
9 a 11 años), “Juvenil A” (nivel secundaria), 
“Juvenil B” (nivel preparatoria), “Libre es-
tudiantil” (para universitarios y magisterio), 
“Libre campesino, obrero y popular” (per-
sonas de estos sectores mayores a 35 años), 
“Activistas” (de cualquier frente político) y 
“Semiprofesional”.

Los participantes serán evaluados por 
distinguidas personalidades, expertos en la 
materia, quienes calificarán la comprensión, 
vocalización, proyección y expresividad, ves-
tuario (formalidad), memorización y fondo 
musical. La convocatoria completa se puede 
consultar en la página de internet del Mo-
vimiento Antorchista Nacional, movimien-
toantorchista.org.mx.

Homero Aguirre Enríquez, vocero nacio-
nal antorchista, recordó que el Movimiento 
Antorchista, prácticamente desde que sur-
gió, siempre ha promovido la cultura y el 
arte como herramientas de educación, con-
cientización, politización y formación de los 
mexicanos; así, se preparan para conocer y 
entender la realidad en que vivimos y, orga-
nizados, se podrá cambiar lo que esté mal 
en el país, principalmente la forma en que se 
ejerce el gobierno en sus tres niveles, ya que 
es constante que los gobernantes ignoren 
las necesidades de la población en todos los 
aspectos de la vida diaria.

da resultaron ser Zacatecas 4.63%, Durango 
3.80%, Tabasco 3.51%, Edomex 3.26% y Coli-
ma 3.12%. Los productos que más aumenta-
ron en el último mes son limón 17.65%, que 
pasó de $32.33 a $38.03; huevo 5.74%, que 
pasó de $51.53 a $54.48; botanas 5.08% que 
pasaron de $19.73 a $20.73; chuleta de puer-
co 4.96%, que pasó de $126.69 a $132.97, y 
sardina 3.99%, que pasó de $39.23 a $40.80.

“Esta ligera disminución de precios es 
consecuencia de un fenómeno de deflación 
que se produce al darse una reducción de 
consumo, ocasionando que la oferta sea 
mayor que la demanda, lo que obliga a los 
comercios a reducir sus precios para vender 
sus productos. Es decir, el momento actual 
de baja de precios en alimentos en el país 
que podemos observar se debe en buena 
medida al gasto intenso en útiles escolares y 
otros artículos relacionados con el regreso 
a clases, lo que obligó a los padres de fami-
lia a sacrificar otros consumos, tales incluso 
como alimentos de la canasta básica; sin em-
bargo, todo parece indicar que este periodo 
de deflación será sólo momentáneo debido 
a ola de inseguridad que ha detonado y se 

El IMSS debe informar a una persona si 
procede o no la rectificación de su CURP

• Una persona detectó que su CURP 
registrada ante el IMSS era incorrecta y, a través 
de una solicitud de rectificación de datos per-
sonales, pidió corregirla.

 
El Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) debe informar a una persona si procede 
o no, la rectificación de la Clave Única de Regis-
tro de Población (CURP) que tiene registrada 
en sus sistemas, resolvió el Instituto Nacional 
de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI).

Una persona detectó que su CURP registra-
da ante el IMSS era incorrecta y, a través de una 
solicitud de rectificación de datos personales, 
pidió corregirla. Proporcionó copia de la CURP 
correcta, su número de seguridad social y su 
unidad médica familiar.

Después de los 20 días hábiles previstos en la 
ley para dar respuesta, el IMSS le dijo que debía 
realizar el trámite de corrección y/o regulari-
zación de datos, razón por la que la persona 
presentó una queja ante el INAI, por considerar 
que dicho trámite representaba un obstáculo 
para ejercer su derecho de rectificación.

Posterior a la queja, el lMSS reiteró que la 
persona debía hacer ese trámite, pues había de-
tectado inconsistencias en los datos registrados 
en sus archivos.

La ponencia del Comisionado Presidente, 
Adrián Alcalá Méndez, determinó que el IMSS 
incumplió los plazos previstos en la ley para 
atender la solicitud y la respuesta otorgada no 
fue contundente, pues aunque la persona pro-

porcionó los documentos para que se corrigie-
ra su CURP, no se le informó si procedía o no 
la rectificación.

“Todas y todos tenemos derecho de acceder, 
rectificar, cancelar y oponernos al tratamiento 
de los datos personales o a portar los datos a 
otras instancias públicas. Si no están conformes 
con la respuesta, pueden acudir ante el INAI 
para que nosotros revisemos la respuesta. El 
INAI garantiza su derecho”, dijo Alcalá Méndez.

El Pleno del INAI revocó por unanimidad la 
respuesta del IMSS y le ordenó hacer una bús-
queda exhaustiva de los datos de la persona e 
informar si procede o no la rectificación de su 
CURP que tiene registrada en sus sistemas.

Comisionado ponente: Adrián Alcalá Méndez
Sujeto obligado: Instituto Mexicano del Se-

guro Social

escala a lo largo del territorio nacional”, expli-
có Cuauhtémoc Rivera, presidente de ANPEC.

Como muestra un botón: el homicidio del 
líder limonero en el estado de Michoacán 
unos días atrás generó que los demás empre-
sarios decidieran cerrar todos sus empaques, 
paralizando completamente la actividad como 
protesta al gobierno y exigiendo se garantice 
su seguridad. La consecuencia de esto ya se ha 
hecho sentir, habiéndose elevado el costo del 
limón en un 80%.

En Sinaloa, Morelos y Guerrero la presencia 
de la actividad del narcotráfico es importante; 
Acapulco no ha podido restablecer el orden 

desde lo vivido con Otis; en Chiapas la situa-
ción con los migrantes se hace violenta; en 
Tamaulipas el crimen organizado ha obligado 
a comercios grandes y pequeños a cerrar sus 
puertas hasta que se logren garantizar las con-
diciones necesarias de seguridad.

“Estos hechos son sólo una muestra repre-
sentativa de la inseguridad del país, pero es im-
portante reiterar que este fenómeno se viene 
extendiendo y amplificando a lo largo y ancho 
del territorio. Se sabe que la inseguridad pro-
voca inflación, por ello, ante la situación actual, 
podemos dar por hecho el retorno de la ten-
dencia al alza inflacionaria”, sentenció Rivera.
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BREVES

INTERNACIONAL
Investigan misteriosas explosiones de 

localizadores en Líbano
Las autoridades de Líbano e integrantes 

del Hezbolá en este país, dieron a conocer 
que cientos de integrantes del grupo arma-
do, entre combatientes y médicos, resultaron 
gravemente lesionados tras la inesperada ex-
plosión de sus localizadores “beeper.

Un funcionario de Hezbolá bajo condición 
de anonimato, refirió que los estallidos de los 
localizadores son la “mayor brecha de seguri-
dad” a la que se ha sometido este grupo en 
prácticamente un año de guerra con Israel, 
medios libaneses e internacionales difundieron 
el intenso movimiento de ambulancias entre 
los suburbios del sur de Beirut, todo esto en 
medio de un contexto de pánico generalizado. 

Los residentes de la capital libanesa menciona-
ron que se estaban produciendo explosiones inclu-
so 30 minutos después de los primeros estallidos. 
Varios grupos de personas se concentraron a la 
entrada de los edificios para comprobar si había al-
gún conocido que pudiera haber resultado herido 
por las repentinas explosiones de los localizadores 
de los integrantes de Hezbolá.

Una fuente de seguridad consultada por 
los medios señaló que también se reporta-
ban explosiones de artefactos en el sur del 
Líbano, en tanto, las fuerzas armadas de Israel 
quien continúa con los combates con las cé-
lulas del Hezbolá desde octubre pasado, no 
ha efectuado declaración alguna respecto a 
este lamentable suceso, esto se da en medio 
de los enfrentamientos más crudos entre el 
ejército sionista y Hamás en Gaza.

En medios libaneses e internacionales se 
publicó que explotaron los localizadores 
“beepers” que portaban combatientes y mé-
dicos de Hezbolá en lo que se califica como 
una grave violación de su seguridad; el grupo 

chií libanés señala a Israel de estar detrás de 
estos estallidos. Los dispositivos de los inte-
grantes de Hezbolá explotaron prácticamente 
de manera simultánea.

El Hezbolá se dijo preparado para su defensa 
tras las explosiones de localizadores que cau-
saron pánico en Líbano. El grupo paramilitar 
musulmán chií libanés informó que lleva a cabo 
una “investigación técnica y de seguridad”, des-
pués de que los localizadores utilizados por los 
combatientes del grupo para comunicarse ex-
plotaran en Líbano durante la jornada de este 
martes 17 de septiembre 2024.

Los primeros reportes del suceso detallan 
el deceso de ocho personas y alrededor de 2 
mil 750 heridos, (200 de ellas de gravedad), en 
una serie de detonaciones simultáneas de loca-
lizadores tipo “beeper” en Líbano.

Gran conmoción generó en Brasil las escenas 
suscitadas en el debate entre candidatos a la alcal-
día de Sao Paolo, después de que el aspirante José 
Luis Datena en plena transmisión tomará una silla 
y con ella golpeará a su rival político en medio de 
una discusión que subió de tono.

Datena no controló sus emociones y sacó su 
coraje con la agresión golpeando con la silla en la 
cara a su adversario Pablo Marçal, quien no pudo 
reaccionar para intentar esquivar o tratar de que 
el ataque no fuera tan directo en su contra.

El suceso daño la imagen y su campaña electo-
ral de José Luis Datena, quien no solamente con 
las críticas que se lleva, ocasionó que Marçal su-
friera traumatismo en la región derecha del tórax 
y en el puño derecho, de acuerdo al informe médi-
co del hospital Sirio Libanés en San Pablo. 

Marçal manifestó “si yo le hubiese dado el silla-
zo estaría encarcelado. Datena salió impune. Voy 
a pedir la anulación de su candidatura”, tras ser 
dado de alta del hospital.

Los candidatos a presidir la administración de 
Sao Paolo, se han enfocado en sus recorridos en 
busca del sufragio de la ciudadanía en acusaciones 
mutuas, destacando el señalamiento que realizó 
Pablo hacia Datena sobre un caso de presunto 
abuso sexual, lo que derivó en el enojo del aban-
derado del Partido de la Social Democracia Bra-
sileña (PSDB). 

Marcal aseveró que José Luis Datena no era 
“hombre ni siquiera para pegar”, lo que provocó 
la agresión física en pleno debate.

Mientras Datena sostuvo que no se arrepien-
te de haber golpeado a su contrincante electoral 
durante el debate organizado por TV Cultura. Sin 
embargo, militantes de su propio partido solicita-
ron anular su candidatura, al argumentar que lo 
ocurrido va en contra de los valores democráti-
cos del PDSB. 

El aspirante a alcalde por el Partido Renovador 
Laborista Brasileño presentó su denuncia, la po-
licía civil confirmó el inicio de las investigaciones 
en torno a la lesión corporal. Esta no es la prime-
ra vez que Datena pierde el control durante un 
evento público, así lo demuestra uno de los deba-
tes previos, el del pasado 1 de septiembre cuando 
el candidato se acercó de manera brusca a uno de 
sus rivales con sospechosas intenciones, a pesar 
de que los presentes le solicitaron en reiteradas 
ocasiones que calmara sus ánimos.

Las explosiones iniciaron alrededor de las 
15:30 horas tiempo local en las comunidades 
el sur de Beirut, los cuales son conocidos 
como bastiones del grupo militante Hezbolá. 
Algunas detonaciones de los beepers ocu-
rrieron después del sonido emitido por estos 
aparatos, lo cual hizo que las personas pusie-
ran las manos sobre ellos o se los llevaran a la 
cara para comprobar la pantalla, de acuerdo 
con la agencia de noticias Reuters.

Un beeper, pager o radiolocalizador, es un 
pequeño aparato generalmente de color negro, 
con una pantalla de LCD similar a la de las cal-
culadoras, el cual vibra o da un “bip” al recibir 
un mensaje el cual es mostrado en la pantalla, 
generalmente suele ser usado por médicos en di-
versas partes del mundo, con el fin de notificarles 
que su presencia es requerida en otro lugar.

A sillazos arreglan 
sus diferencias
 candidatos a 

alcaldía de Sao Paolo

El  “Monstruo” de Mazan aceptó ser violador 
y se arrepiente de dañar a su esposa

Ante el Tribunal de Aviñon el “Monstruo” 
de Mazan Dominique Pelicot reconoció ser un 
“violador”, y que su esposa Giséle Pelicot no 
merecía el calvario que sufrió durante 10 años, 
donde más de 50 sujetos abusaron de ella se-
xualmente, gracias a que él la mantenía drogada. 

Dominique de 71 años de edad refirió ante el juez 
“soy un violador como todos los que están en esta 
sala. Lo sabían todos, no pueden decir lo contrario”, 
lo anterior fue escuchado en la sala por los 50 coa-
cusados de entre 26 y 74 años que enfrentarán pe-
nas de hasta 20 años de prisión.

Medios galos que cubrieron la audiencia 
refieren que su declaración hace referencia al 
hecho de que los otros hombres sabían que 
su mujer Giséle, se encontraba en estado de 
inconsciencia a causa de los ansiolíticos que él 
le suministraba, “soy culpable de lo que hice. 
Ruego a mi mujer, a mis hijos, a mis nietos, a 
la señora M. -esposa de otro acusado a la que 
también habría abusado sexualmente- que 
acepten mis disculpas. Pido perdón, aunque 
esto no sea algo aceptable”.

El pasado 2 de septiembre el Tribunal de Avi-
ñón comenzó a juzgar a Dominique, de 71 años, 
por drogar a su esposa administrándole medi-
camentos para dormirla y abusar de ella junto 
a decenas de desconocidos entre 2011 y 2020.

Mientras la víctima Giséle Pelicot también de 71 
años de edad, manifestó que “ni por un sólo segundo 

dudé de este hombre en el que confiaba plena-
mente. Amé a este hombre durante 50 años. Ha-
bría puesto mis dos manos en el fuego por él”.

Las autoridades francesas mencionaron 
que Dominique Pelicot documentaba todos 
los abusos sexuales en su computadora, ya ha-
bía reconocido los hechos que cometió, pero 
nunca se había explicado ante el Tribunal.

En sus testimonios algunos acusados argumen-
taron que desconocían que administraba medica-
mentos para dormir a su esposa Giséle Pelicot, 
y afirmaron que pensaban que se trataba de una 

pareja libertina, algo que negó la víctima en su 
primera declaración ante las autoridades.

Dominique Pelicot refutó lo dicho por 
los otros 50 hombres juzgados, ya que sa-
bían que su esposa estaba bajo los efectos 
de fuertes ansiolíticos. “Y no pueden decir 
lo contrario”, este proceso se ha converti-
do en un símbolo del uso de drogas para 
cometer agresiones sexuales, práctica co-
nocida como sumisión química, y relanzó 
en Francia el debate sobre la cuestión del 
consentimiento.
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Leobardo Reyes

Durante su posicionamiento en el marco 
del VI y último informe de Gobierno de Martí 
Batres Guadarrama al frente de la Ciudad de 
México, el grupo parlamentario de Acción Na-
cional en el recinto legislativo de Donceles y 
Allende, refrendo su postura de ser “la resisten-
cia que proponga y que defienda a la República 
y a sus instituciones, concluye un gobierno que 
no pudo garantizar la seguridad, el empleo y la 
salud, entre otros rubros”.

En ese sentido, el coordinador del blanquiazul 
en el Congreso local Andrés Atayde Rubiolo, en-
fatizó “el que está por concluir es un gobierno 
que persiguió a la oposición y que operó una 
elección de Estado, ese será el verdadero legado 
de Morena en la Ciudad de México”.

Durante la presentación del informe so-
bre la situación de la administración de la 
metrópoli, el exlíder del PAN metropolitano 
lamentó que la actual administración se haya 
convertido en “estrangulador” de quienes 
piensan diferente al oficialismo, y que se ha-
yan adoptado mentiras como verdad, “justa-
mente en la naturaleza de este informe, veo 
dos legados que para nada deben hacer sen-
tir orgullosos a Morena y a sus aliados”.

Subrayó, “existen dos verdades que hoy se 
normalizaron, pero que mañana se transforma-
rán en deudas para su movimiento: la persecu-
ción a la oposición y la elección de Estado. En el 
gobierno que está por concluir se persiguió a la 
oposición, y como nunca se había visto la impar-
tición de justicia se convirtió en un brazo ope-
rativo del oficialismo. Miren que eso de inventar 
carpetas de investigación de la FGJCDMX acu-
sando de secuestro para intervenir celulares, no 
es normal. No. No lo es”.

Recalcó, “Acción Nacional tiene claro que el 
proceso electoral ya concluyó y si bien el pa-
sado 2 de junio la ciudadanía habló y le brindó 
a la alianza oficial la mitad de los votos, la inte-
gración del Congreso es una integración distor-
sionada de la realidad. Y eso desde esta Tribuna 
se ve francamente distorsionado. Distorsionado 
porque con el 48% de los votos, previo a sus 
fichajes, se les otorgó el 65% del legislativo capi-
talino. Y eso es solamente una pequeña muestra 
del legado de este gobierno que concluye”.

Aseveró, “el ser y además con un orgullo 
inexplicable un movimiento estrangulador de 
quienes pensamos diferente. Pero no solamente 
eso, sino también impulsores de dos simbolis-
mos que lamentablemente la izquierda mexica-
na no parece querer sacudirse: el caudillismo y 
la polarización”.

Expuso, “el segundo legado es la elección de 
Estado en la que existieron opiniones y hasta 
tuits de varios integrantes del gobierno capitali-
no en contra de la oposición. Incluyéndolo jefe 
de Gobierno, no hubo piso parejo. Y de recur-
sos humanos y financieros, ni hablemos eso fue 
evidente”.

Manifestó, en cuanto a seguridad “durante 
este gobierno casi 400 mujeres fueron asesina-
das por motivos de género, mientras se afirmaba 
que los homicidios disminuían, aumentaban las 
desapariciones. En el área de salud, el Covid-19 

desbordó por completo al gobierno capitalino, 
convirtiendo a la Ciudad de México en una 
de las capitales del mundo con mayor tasa de 
exceso de mortalidad. En economía, incluso 
un país en guerra como Ucrania creció más 
que nosotros”.

Manifestó, “mientras el gobierno de Claudia 
Sheinbaum y el de su predecesor Martí Batres 
Guadarrama presumía austeridad, dejaron caer 
el Metro, alardeaban de inversiones públicas, 
pero no resolvieron la salida de agua contami-
nada para las familias, todo esto con el presu-
puesto público más grande del país”.

“Sin embargo, reconocemos que el jefe de 
Gobierno cierre fuerte su administración con 
iniciativas, obras y con apertura al diálogo, por 
lo que Acción Nacional se unirá, desde la resis-
tencia, a la búsqueda de una mejor Ciudad, pero 
de manera propositiva. No podemos darnos el 
lujo de desanimarnos. Yo no lo haré. Nadie pue-
de hacerlo. El pesimismo es justamente lo que 
alimenta a los gobiernos que lo buscan contro-
lar todo. Es su alimento y es nuestro veneno, 
porque se convierte en la excusa perfecta para 
hacer poco o nada. Por ti, por tu familia, seamos 
la resistencia. Una que proponga”, subrayó Ata-
yde Rubiolo.

El coordinador panista le deseó a Martí Ba-
tres éxito en su nuevo encargo en el gobierno 
federal al frente del ISSSTE, “Acción Nacional en 
la Ciudad de México se asume no más como 
una simple oposición, sino como la alternativa. 
La alternativa y la resistencia que con técnica y 
profesionalismo defienda a la democracia, a la 
República y a sus instituciones”.

Mientras la congresista Claudia Pérez le 
recordó a Batres Guadarrama y a Morena, 
“que el servicio de salud sea gratuito, no nos 
hace tener uno igual que al de Dinamarca, por 
favor. Hacen falta medicamentos y atención 
de calidad, escuchando el último informe de 
gobierno de Martí Batres menciona otros da-
tos los cuales no muestran la realidad de la 
CDMX saqueada, insegura, sin servicios bá-
sicos óptimos para vivir y la deja en peores 
condiciones de lo que la recibió”.

Mientras la diputada del PRI Tania Larios, hizo 
a nombre de su partido un llamado a trabajar 
unidos por una CDMX más segura y justa, “re-
conocemos los logros del gobierno de Martí Ba-
tres, pero, persisten los desafíos urgentes como 
la seguridad y la crisis de vivienda”.

A nombre de Movimiento Ciudadano el dipu-
tado Royfid Torres González calificó como “un 
logro considerable la disminución de la pobre-
za en la Ciudad de México, sin embargo, falta 
movilidad, persiste la inseguridad, hay desabasto 
de agua, déficit de vivienda y falta un sistema 
integral de salud”.

Apuntó, “hay retrasos y pendientes en varios 
temas, aunque Morena ganó una mayoría en la 
capital, no significa la totalidad del pensamiento 
y necesidades de las y los chilangos, si hay avan-
ces del GCDMX, como el combate a la pobreza 
a partir de la universalidad de los programas so-
ciales y obras como el trolebús elevado, pero, 
también hay varios pendientes, llevamos casi un 
año de retraso para concluir la renovación de la 
Línea 1 del Metro, un año y no tenemos mayor 

Elección de Estado y “cacería de brujas”, 
legados de Martí Batres en el GCDMX

explicación ni responsables”.
Sostuvo, “tenemos seis años acumulando 

muertes por incidentes viales sin que hayan 
tenido la capacidad de corregir el rumbo cada 
año de este gobierno, murieron más personas 
que el año previo y no solo no hicieron nada 
para revertir estas cifras que pudieron haber-
se evitado y hoy el caos en la ciudad aumenta 
con los tiempos de traslado, esa pobreza, la del 
tiempo, que se ha convertido en una gran deu-
da con quienes transitan por esta ciudad”.

Destacó, “la inseguridad persiste en la metró-
poli, el 92 por ciento de los delitos que se come-
ten siguen sin denunciarse y se ha normalizado 
la violencia que se vive en las calles, no tenemos 
una capital más segura para los jóvenes o para las 
mujeres, no es una ciudad más segura para nadie 
si aquí es dos veces más probable que te asalten 
o que te extorsionen que cualquier otro lugar en 
el país, cuando las desapariciones han aumentado 
y los homicidios de intención no determinada lo 
hicieron en 43 por ciento, cuando cada seis días 
una mujer es víctima de feminicidio, los casos de 
violencia familiar se han duplicado y las violaciones 
han aumentado más del 90%”. 

Enfatizó, “el GCDMX carece de un Plan General 
de Desarrollo, vamos a ciegas para los próximos 
20 años y hace unos días el propio director del 
Instituto de Planeación reconoció lo que en esta 
Tribuna denunciamos con la oportunidad, que lo 
hicieron mal, con prisa, sin consultas, alejados de 
la ciudadanía con criterios políticos, sin una verda-
dera visión de futuro para la metrópoli, todos los 
gobiernos, cometen errores, pero el problema es 
no reconocerlo”.

Insistió, “Morena y aliados no representan a la 
totalidad de los capitalinos, incluso hay subrepre-
sentación en el Congreso local por Movimiento 
Ciudadano, esta es la otra ciudad que también 
existe después de estos seis años, que fue usada 
como plataforma política, modelo electoral y de-
bemos admitir que rindió frutos porque recono-
cemos que en esta Ciudad Morena ganó la Jefatura 
de Gobierno y una mayoría que le otorgó en este 

Congreso, una representación cercana al 
50% pero también que existen otro 50 
por ciento que no votó por esta opción”.

Alertó, “esta es una ciudad plural y di-
versa, así debió ser también la represen-
tación de este Congreso, pero la realidad 
es muy diferente, a Movimiento Ciudada-
no le falta un diputado y a este Congreso 
le falta equilibrio porque esta Ciudad no 
es una sola, invitamos a la construcción 
de una metrópoli diversa y plural, puede 
ser mucho más, pero no lo será si segui-
mos entre elogios y la complacencia”.

La bancada del Sol Azteca en Donceles 
optó por un posicionamiento muy lejos 
de los otros cinco informes del GCD-
MX, donde se limitó a reconocer los 
esfuerzos que se han hecho a favor de 
la ciudadanía, y consideró que los po-
deres Legislativo y el Ejecutivo deben 
asumir su compromiso para que los jó-
venes tengan acceso a la educación y 
ninguno se quede sin estudiar.

El titular del Ejecutivo local en su in-
tervención ante el Pleno del Congre-
so, resaltó los avances en temas como 
captación de agua de lluvia, medio am-
biente, vivienda popular y derechos 
sociales, “prueba de lo anterior es la 
transformación de la Plaza de la Cons-
titución en un espacio peatonal, el im-
pulso a comedores comunitarios, el 
programa de vivienda social, la entrega 
de escrituras y la adhesión al sistema 
IMSS-Bienestar para garantizar salud 
universal y gratuita”.

El saliente jefe de Gobierno Martí 
Batres afirmó que entregarán finanzas 
sanas a la próxima administración de 
Clara Brugada Molina”, al tiempo en 
que agradeció a las y los legisladores 
por su apoyo a las diferentes iniciativas 
enviadas al Congreso local, “llegamos a 
trabajar, y así lo hicimos”.



7Miércoles 18 de septiembre de 2024

SEGURIDAD Y JUSTICIA

José Ángel Somera

La Fiscalía General de la República (FGR) a 
través de su delegación en Sonora, inició una 
carpeta de investigación en contra de 20 inte-
grantes de la célula criminal “La Plebada del 7 4” 
del Cártel de Sonora, por su probable respon-
sabilidad en la comisión del delito de violación a 
la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, 
luego de asegurarles armamento y nueve vehí-
culos en el Golfo de Santa Clara, Sonora.

La dependencia federal indicó que de acuer-
do con dicha carpeta, elementos de la Secreta-
ría de la Defensa Nacional (Sedena) en coordi-
nación con elementos de la Agencia Ministerial 
de Investigación Criminal (AMIC) adscritos a su 
delegación en esa entidad, hicieron del conoci-
miento que derivado de enfrentamientos arma-
dos entre grupos de sicarios en inmediaciones 
del Golfo de Santa Clara, detuvieron a 20 per-
sonas en nueve vehículos.

Detalló, luego de que los detenidos descen-
dieron de los automóviles, dispararon contra 
los elementos castrenses, pero las autoridades 
los detuvieron y aseguraron dos armas de fue-
go de alto calibre, una ametralladora, otras 31 
armas de fuego tipo fusil y ocho artefactos ex-
plosivos. Además, 10 detonadores hechizos, 340 
cargadores de diferentes calibres, una caja que 
contenía alrededor de 18 mil 729 cartuchos úti-
les para armas de fuego de diversos calibres, y 
11 chalecos tácticos con la leyenda de una orga-
nización delincuencial. En el lugar se localizaron 
dos cuerpos sin vida.

Indicó, el agente del Ministerio Público Fe-
deral (MPF) inició la carpeta de investigación 
y realiza los trámites legales correspondientes 
para el esclarecimiento de los hechos.

Por otra parte, la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) dio a conocer que por me-
dio de trabajos de inteligencia, el Ejército mexi-
cano realizó la detención de 

21 personas asegurándoles armamento, ve-
hículos y equipo táctico en los municipios de 
Sonoyta y San Luis Río Colorado, Sonora. 

La Sedena detalló que como resultado de la 
coordinación interinstitucional para fortalecer 
el Estado de derecho y detectar organizacio-
nes criminales en citada entidad federativa, los 
efectivos militares al efectuar reconocimientos 
terrestres, fueron agredidos con disparos de 
armas de fuego por parte de presuntos inte-
grantes de la delincuencia organizada. 

Refirió, ante las amenazas reales, actuales 
e inminentes, el personal miliciano repelió las 
agresiones, resultando 21 presuntos delincuen-
tes detenidos, a los que se les aseguraron 44 ar-
mas de fuego de alto poder, 399 cargadores, 23 
mil 899 cartuchos, ocho artefactos explosivos 
improvisados, 11 dispositivos detonantes arte-
sanales, 13 vehículos, incluido uno con  blindaje 
de agencia, y diverso equipo táctico. 

Apuntó, los detenidos y el material asegurado 
fueron puestos a disposición de la delegación 
de la FGR en esa entidad, quien determinará 
su situación jurídica y se realicen las investiga-
ciones y periciales que permitan confirmar las 
características del armamento.

Inicia FGR investigación contra 20 
integrantes de la “Plebada del 7 4” 

Dice García Luna ser inocente de cargos, 
y acusa a AMLO de nexos con cárteles

Por medio de una carta el exsecretario de 
Seguridad Pública federal en el sexenio de 
Felipe Calderón Hinojosa, insiste en ser ino-
cente de los delitos que le imputan, al tiempo 
de que señala al presidente saliente Andrés 
Manuel López Obrador de tener supuestos 
nexos con el crimen organizado, esto se da a 
unos días de ser sentenciado tras haber sido 
declarado culpable de cargos de narcotráfico 
en Estados Unidos.

El exfuncionario federal reiteró que tras su 
detención, fiscales federales de Nueva York 
le ofrecieron un trato para que se declarara 
culpable, y recibiera una pena reducida de 
solo seis meses, a cambio le pedían inculpar 
a “personas e instituciones” que en el corto 
plazo debilitarían el desarrollo, paz pública y 
vida institucional del país, “evidentemente no 
acepté y la reacción fue explosiva”.

En la misiva fechada y rubricada el pasado 
13 de septiembre enviada a un rotativo de 
circulación nacional por su equipo defensor, 
el extitular de la desaparecida SSPF reiteró 
que el juicio en su contra se basó en dichos 
de testigos, la mayoría excriminales, que eran 
“contradictorios” y que carecían de cual-
quier otro sustento documental, así como 
de información “falsa” proporcionada por el 
gobierno de México.

La carta de cuatro cuartillas del exse-
cretario indicó que durante el juicio, el juez 
Brian Cogan desestimó la evidencia de su su-
puesto enriquecimiento ilícito, resultado de 
los sobornos que habría recibido del cártel 
de Sinaloa, y que una resolución judicial en 
México también acreditó que su patrimonio 
está en orden.

García Luna manifestó “lo más sorpren-
dente es que los fiscales fueron totalmente 
omisos en verificar y corroborar un solo 
dato o información aportada por el gobierno 
de México y por los testigos-criminales”.

En el texto manifestó que quien sí estaría 
involucrado con grupos el crimen organiza-
do es el saliente presidente Andrés Manuel 
López Obrador, así como supuestos opera-
dores de su gobierno, esto con base a infor-
mación que ya se ha hecho pública, “es del 
conocimiento público y está en los registros 

oficiales de México y Estados Unidos, los 
contactos, videos, audios fotos, registros de 
comunicación y gestión entre el actual pre-
sidente de México, Andrés López Obrador, y 
sus operadores con líderes del narcotráfico 
y sus familias. En particular con los narcotra-
ficantes que fueron utilizados como testigos 
en mi contra durante el juicio”.

García Luna apuntó que esos testigos ha-
brían “imputado” al presidente López Obra-
dor en su juicio, aunque durante las audien-
cias quienes cuestionaron sobre este hecho 
a uno de los testigos fueron los abogados de-
fensores, situación que el juez Cogan detuvo 
al considerar que no se vinculaba con el caso.

Destacó, la carta difundida por el aboga-
do del líder del cartel de Sinaloa Ismael “El  
Mayo” Zambada, en la que da detalles de ser 
“privado de su libertad”, e iría a una reunión 
en la que también participaría el gobernador 
de Sinaloa Rubén Rocha, sería la “corrobora-
ción” de los vínculos entre gobernantes de 
Morena y los cárteles.

Añadió, la iniciativa de reforma judicial im-
pulsada por López Obrador busca el “des-
mantelamiento del Poder Judicial”, situación 
que dejará como “principales beneficiarios a 
los criminales”. 

Procesan a integrantes de una red delictiva 
dedicada al tráfico de personas

Un juez de Control del Centro de Justicia 
Penal Federal en el Reclusorio Sur, vinculó a 
proceso a Emilio Chacón Ríos, José Rober-
to Hernández García (a) “Boty”, Sheyla Saray 
Bárcenas Noriega, Yoana Edith Noriega Gar-
cía, y Adrián Bárcenas García (a) “El gallo o 
La Fiebre” por su probable responsabilidad 
en el ilícito de delincuencia organizada con 
la finalidad de cometer delitos en materia de 
tráfico de personas

La FGR a través de la Fiscalía Especializa-
da en materia de Delincuencia Organizada 
(FEMDO), mencionó que en días pasados, 
elementos de la Policía Federal Ministerial 
(PFM) adscritos a la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC), cumplimentaron órdenes de 
aprehensión libradas en contra de esta célula 
criminal, de las cuales tres se llevaron a cabo 

por reclusión en el Centro de Ejecución de 
Sanciones (CEDES), de Reynosa, y las otras 
dos en tránsito en Miguel Alemán, Tamaulipas.

Apuntó, en la indagatoria se asienta que 
los imputados presuntamente forman parte 
de una organización criminal transnacional de 
tráfico de personas, cuya principal zona de 
operación es la franja fronteriza de Tamauli-
pas, se les relaciona directamente junto con 
otros miembros del grupo delictivo con el 
caso de 54 migrantes fallecidos, entre ellos 22 
mexicanos, quienes fueron encontrados el 27 
de junio de 2022 en el interior de un tráiler 
abandonado en San Antonio, Texas, Estados 
Unidos de América, también se rescató con 
vida a 16 migrantes, entre ellos cuatro me-
nores de edad, quienes fueron hospitalizados.

Abogados de “El Muerto” denuncian a embajador 
de EUA, y no sea extraditado

El equipo defensor de Miguel Ángel Treviño 
Morales (a) “El Z-40 o El Muerto”, sostienen 
que su cliente no es la persona que identi-
fican como líder de “Los Zetas”, y que pre-
sentaron una denuncia contra el embajador 
de Estados Unidos en México Ken Salazar, al 
tiempo en que solicitaron apoyo del gobierno 
federal para que este no sea extraditado a 
territorio americano.

Al respecto, el penalista Juan Manuel Del-
gado recalcó que su cliente, detenido en julio 
de 2013 no es el líder de “Los Zetas”, que 
se trata de una homonimia, y que la denun-
cia presentada contra el representante de la 
Unión Americana en México es por sus de-
claraciones del 8 de agosto pasado donde se-
ñaló que el proceso de extradición contra el 
“Z-40” y el “Z-42” no han avanzado.

Apuntó, “a más de 11 años después de la 
detención de Miguel Ángel podemos salir a 
posicionarnos, y decirles que la persona que 
fue detenida en julio de 2013, que sí responde 
al nombre de Miguel Ángel Treviño Morales, 

pero, no es el ´Z-40´ y no pertenece al cártel 
de ´Los Zetas´, tampoco es líder de ninguna 
otra organización criminal, esto no porque lo 
digamos nosotros como defensa. No es una 
afirmación subjetiva, sino que hay más de sie-
te resoluciones judiciales que, con carácter 
de cosa juzgada, así lo enmarcan”.

Recordó, “incluso en una última contes-
tación de la Fiscalía General de la Repúbli-
ca (FGR), en relación con una denuncia que 
hicimos en contra del embajador Ken Sala-
zar, por los desafortunados y seguramente 
mal informados dichos, de manera concreta 
mencionó que no era posible que al señor 
Miguel Ángel Treviño Morales se le pudiera 
poner nuevamente en una situación de pro-
ceso, en el cual la materia fuera dirimir si él 
era el ´Z-40´”.

Mencionó, su cliente es empresario agro-
pecuario sin relación con el narcotráfico, 
quien fue relacionado con la delincuencia 
organizada por autoridades mexicanas y es-
tadounidenses”.
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DEPORTES

Con un jonrón de tres carreras de Freddie Free-
man, los Dodgers de Los Ángeles blanquearon 9-0 
a Atlanta y dejó a los Bravos fuera de contención a 
la postemporada.

Shohei Ohtani estuvo de 4-0, con un boleto y un 
par de rodados anotadores con lo que llevó su total 
de remolcadores a 108. No pegó ningún cuadran-
gular o se robó bases durante la serie por lo que 
continúa con 47 jonrones y 48 robos cuando inten-
ta convertirse en el primero con marca de 50-50.

Yoshinobu Yamamoto permitió cuatro hits y re-
partió dos bases por bola en 72 lanzamientos en su 
segunda apertura desde que regresó de una lesión 
en el brazo derecho. Los Dodgers extendieron su 
racha sin permitir anotación a 15 episodios y com-
pletaron su 13ma blanqueada.

Los Ángeles (89-61), líderes del Oeste de la Ame-
ricana, iniciaron el día tres juegos y medio por de-
lante de San Diego. Los Dpdgers anotaron nueve 
carreras en cuatro imparables por segunda ocasión 
desde 1906: la otra fue el 4 de junio del 2021, tam-
bién ante Atlanta.

Por los Dodgers, el dominicano Teoscar Her-

nández de 4-1 con una anotada y una remolcada. El 
venezolano Miguel Rojas de 1-1 con tres anotadas 
y una empujada. El puertorriqueño Kiké Hernández 
de 2-0.

Por los Bravos, el cubano Jorge Soler de 3-1. Los 
dominicanos Marcell Ozuna de 4-0, Ramón Laurena 
de 4-1. El venezolano Orlando Arcia de 4-0. El co-
lombiano Gio Urshela de 3-0.

AMLO entregó reconocimientos a 
deportistas olímpicos 

Francisco Martínez

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), entregó estímulos económicos a los 
atletas mexicanos que obtuvieron una medalla 
tanto en los Juegos Olímpicos, como en los Jue-
gos Paralímpicos.

A nueve días de haber concluido los Juegos Pa-
ralímpicos París 2024, llegó el momento de que, 
gran parte de los atletas que consiguieron una pre-
sea para la Delegación Mexicana en tierras galas, 
fueran recibidos por el Titular del Ejecutivo Federal 
y la directora de la Comisión Nacional de Cultura 
Física y Deporte (CONADE) en el Salón de Teso-
rería para percibir sus respectivos reconocimien-
tos y premios económicos por su desempeño.

Los atletas olímpicos y paralímpicos se dieron 
cita en Palacio Nacional para recibir sus estímu-
los económicos.

Siguiendo con las reglas de operación del pro-
grama de cultura física y deporte para el ejerci-
cio fiscal 2024, se estipuló que los deportistas 
que obtuvieran una medalla en las justas vera-
niegas, serían acreedores a un premio de uno 
a tres millones de pesos (dependiendo el lugar 
que obtengan en la disciplina).

AMLO y Ana Gabriela Guevara entregaron a 
algunos atletas y entrenadores sus incentivos en 
una breve ceremonia en Palacio Nacional. Si bien, 
México obtuvo 22 medallas entre las dos delega-
ciones, tan solo se entregaron ocho de manera 

Dodgers derrotaron a Bravos

A l p h a  R a c i n g  i n i c i a  p e l e a  p o r  e l  c a m p e o n a t o  e n 
c a t e g o r í a  C h a l l e n g e  y  e n  N a s c a r  M é x i c o

La décima cita del año de NASCAR México 
Series está por darse este fin de semana en Que-
rétaro, misma que es crucial para las aspiraciones 
por conseguir el título para los pilotos Eloy Se-
bastián y Rogelio López, ya que iniciarán los pla-
yoffs y la pelea por el título de NASCAR México 
Series y la categoría Challenge.

El primero de ellos, gracias a un triunfo que cose-
chó ya en la campaña regular tiene su puesto dentro 
de los playoffs de su categoría, la Challenge por lo 
que la cita queretana será un envión importante en 
su camino hacia la pelea del campeonato de la serie.

“En términos generales ha sido una buena 
temporada. Vamos claro en lo que queremos que 
es lograr el campeonato, pero tenemos que ir 
paso a paso carrera a carrera, y Querétaro es el 
inicio por lo que haremos todo por llevarnos la 
bandera a cuadros”, explicó el volante del auto 9 
Gates-YaVas-Vazlo.

Cabe destacar que el originario de Oaxaca 
clasificó a estas instancias posicionado en el ter-
cer peldaño con lo que iniciará con una suma de 
1008 puntos esta etapa de la contienda por el 
título de la categoría Challenge.

El otro de los contendientes al título, pero de la 
máxima categoría de NASCAR México es Roge-
lio López, quien hará valer su experiencia de clase 
mundial para ir dando golpe de autoridad sobre el 
asfalto, pues para él esta fecha será a “matar morir”.

“Estamos tranquilos pero no contentos con 
lo que hemos hecho en la temporada. La ple-

nitud se dará al alcanzar el campeonato, y esa 
es la meta. Todo el equipo ha trabajo fuerte y 
sabemos que tenemos lo que se requiere para ir 
en busca de ese título”, sentenció el hijo pródigo 
de Aguascalientes.

En este contexto, es necesario precisar que 
López III se clasificó para la postemporada en el 
octavo lugar producto de su esfuerzo y buenos 
resultados al mando del auto 6 AKRON-Volaris 
e iniciará con 1002 unidades la lucha por el título 
de NASCAR México Series.

De esta forma y con la mira puesta en ha-
cer un exitoso papel en Querétaro, es como la 
dupla del Alpha Racing buscará comenzar con el 
pie derecho la ronda de playoffs en el marco de 
la décima fecha de NASCAR México Series el 
próximo domingo 22 de septiembre.

presencial en dicha conferencia.
Los deportistas y entrenadores que acudie-

ron a Palacio Nacional para recibir su respec-
tivo reconocimiento y estímulo económico 
fueron:  Daniel Eduardo Pardo, entrenador de 
ParaAtletismo, Radamés Hernández Cázares, 
entrenador de boxeo, Juan Pablo Cervantes 
García, ParaAtletismo, Ángel de Jesús Camacho, 
ParaNatación, Aidee Viviana Aceves, ParaNa-
tación, Prisca Guadalupe Alcaraz, Judo, Osmar 
Olvera, Clavados y Marco Verde Álvarez, boxeo

Tras entregar los premios, el Jefe de Estado 
brindó unas palabras de felicitación y agradeci-
miento hacia los atletas que lograron regresar del 
país galo con una presea para la Delegación Mexi-
cana. A su vez, se dijo contento por el avance que 
hubo en temas deportivos durante su mandato y 
bajo la gestión de Ana Gabriela Guevara.

Agradecerles por el buen desempeño en es-
tas competencias de los Juegos Olímpicos de 
París. Nos da gusto que estén los atletas con 
sus familias, entrenadores y con quienes les ayu-
dan siempre; esto es un trabajo de comunidad, 
colectivo y de hermandad. Estamos concluyen-
do nuestro mandato y se puede decir que se 
avanzó en el deporte en general.

Por último, señaló la importancia de haber 
culminado en los Juegos Paralímpicos como el 
tercer país de Latinoamérica mejor posiciona-
do en el medallero, solo por detrás de Estados 
Unidos y Brasil.

Lebron James, dispuesto a bajarse 
el salario

Los Angeles Lakers buscan mantener el 
protagonismo en el básquetbol de la NBA, 
pero saben que para poder llegar a las an-
siadas Finales, deben buscar un refuerzo que 
impulse su accionar en sus líneas.

LeBron James y Anthony Davis han sido los 
estandartes de la organización, a la par de que 
se ha rejuvenecido la plantilla con piezas im-
portantes como D’Angello Russell, Austin Rea-
ves y Rui Hachimura; además de la elección de 
Bronny James en el pasado Draft de la NBA.

La temporada pasada tuvo muy discre-
ta participación en las ventanas de cambios, 
pero con varios rumores sobre la llegada de 
refuerzos; uno de ellos fue el centro lituano 
Jonas Valanciunas, que terminó por firmar con 
los Wasington Wizards.

De acuerdo a un reporte de Dave McMe-
namin de ESPN, LeBron aceptó recortar su 
salario para que los Lakers intentaran firmar 
al jugador pero no pudo concretarse.

‘Un nombre a tener en cuenta: Jonas Va-

lanciunas de los Washington Wizards. James 
ofreció aceptar una reducción salarial para 
abrir la excepción completa de nivel medio 
para fichar al agente libre, pero optó por más 
dinero garantizado de un contrato de tres 
años por 30 millones de dólares en Washing-
ton’, detalla el reporte.

La información señala que los Lakers po-
drían hacer un nuevo intento y buscar un 
intercambio por el jugador en la siguiente 
campaña; señalando que Pelinka tiene bunas 
relaciones con los Wizards.

 ‘Los Lakers necesitan un centro, los Wi-
zards no parecen ser contendientes esta tem-
porada y el vicepresidente de operaciones de 
básquetbol y gerente general de los Lakers, 
Rob Pelinka, tiene un historial probado de lo-
grar acuerdos con la organización de Wash-
ington’, añade la información.

Valanciunas terminó la temporada pasada 
con promedio de 12.2 puntos, 8.8 rebotes y 
2.1 asistencias.
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La chica 
de

El Día

Francisco Martínez Hernández

El mexicano Edgar Barrera se ha convertido en el artista 
más nominado al Latin Grammy 2024, superando a Karol G y 
Bad Bunny.

Este prestigioso galardón en el ámbito musical de lenguas 
distintas al inglés ha llevado a cabo su acto virtual de presenta-
ción para divulgar tanto a los artistas como a la audiencia quié-
nes aspiran al anhelado gramófono dorado y es el mexicano 
Edgar Barrera el que más podría llevarse a su casa.

La gran sorpresa de esta nueva edición es un representante 
de México se consagró como el artista en general con mayor 
número de nominaciones superando a otros famosos como 
Karol G -Colombia- y Bad Bunny -Puerto Rico-.

El productor y compositor mexicano Edgar Barrera se con-
vierte en el máximo nominado a los Latin Grammy una vez 
más, pues en el año 2023 también logró dicha hazaña y en esta 
edición se coloca en solitario como la figura con más postula-
ciones al obtener 9 menciones en la edición 25 de la entrega 
anual de los premios otorgados por la Academia Latina de Ar-
tes y Ciencias de la Grabación.

Cabe señalar que Edge, es un compositor, productor y músi-
co mexicano que ha dejado una huella imborrable en la indus-
tria. Nacido en Guadalajara, Jalisco, Barrera se ha convertido 
en un referente en la escena musical latina y global. Desde sus 
inicios, ha mostrado una inclinación por explorar diversos gé-
neros musicales, lo que ha enriquecido su trayectoria y lo ha 
llevado a trabajar con artistas de alto calibre.

Entre los músicos con los que ha colaborado se encuentran 
nombres como Maluma, Shakira, Madonna y Marc Anthony, por 
mencionar algunos. Su habilidad para componer y producir ha 
contribuido al éxito de múltiples álbumes y sencillos, algunos 
de los cuales han llegado a ser éxitos en listas de popularidad 
y han obtenido certificaciones de platino.

Uno de los reconocimientos más destacados en su carrera 
ha sido el Premio Grammy. Además, ha acumulado diversos 
premios Latin Grammy, incluida la categoría de “Productor del 
Año” en 2019. Su trabajo en la composición para la canción 
Despacito, interpretada por Luis Fonsi y Daddy Yankee, tam-
bién le valió un lugar en la historia al convertirse en uno de los 
temas más escuchados a nivel mundial.

También ha participado en proyectos de cine y televisión. Su 
capacidad para fusionar elementos de diferentes tradiciones 
musicales y crear sonidos innovadores ha sido un factor de-
terminante en su éxito y en la expansión de su presencia en la 
industria musical global.

Así que podría convertirse en el artista con más gramófonos 
en los Latin Grammy 2024.

Edgar Barrera, el más nominado 
al Latin Grammy 2024


